

Pour une stratégie Municipale nouvelle : Construire les GAMES (Groupes d'Action Municipalistes Ecologistes et Sociaux)

1. Prenons la ville, prenons l'hôtel de ville : Redéfinir notre stratégie municipale

Tous les succès des écologistes à Paris ont été mis sur le compte du PS. En finir avec ce rôle de supplétif signifie se mettre en position d'organiser une majorité écologiste, sociale et citoyenne. L'implosion du système partidaire suite à la séquence électorale de 2017 impacte les prochaines élections municipales. Elle a mis à bas le PS, fait émerger une force incontournable, la FI, mis en crise le PCF, EELV, Nouvelle Donne, le NPA. Nous récusons aussi bien l'illusion de construire des listes vertes et ouvertes s'unissant au PS au second tour que celle de s'unir avec celui-ci dès le premier tour. Dès lors, il faut chercher une nouvelle voie, celle de listes citoyennes dans chaque arrondissement autour d'une plateforme co-élaborée dès maintenant avec toutes les forces issues de la société civile qui ont la volonté de rompre avec la politique de gentrification dont le point d'orgue sera les JO, poursuivie à la fois par la droite, En Marche, cautionnée par la politique d'Hidalgo. C'est pour cela que nous proposons d'organiser face aux Jeux de 2024 nos « GAMES » de 2020.

2. Pour un municipalisme écologique et libertaire

La démocratie passe par l'appropriation collective des institutions, l'autogouvernement et la souveraineté populaire. Il s'agit de réinventer la démocratie à l'échelle des communautés locales, des villes et des régions. Le vrai changement viendra de l'auto-organisation citoyenne et de la création de nouvelles communautés politiques. Nous proposons donc le municipalisme, qui fait de la municipalité la base d'une transformation démocratique de la vie sociale, économique et politique. La municipalité représente déjà un lieu privilégié pour l'expérimentation de nouvelles formes de démocratie participative, délibérative et directe à travers le monde. Les GAMES permettent de transformer la sphère politique. Les GAMES ont deux origines, le municipalisme libertaire de Murray Bookchin, celle de l'expérience des GAM dans les 60 et 70 en France. Ni parti ni simple mouvement social, il s'agit d'une plateforme citoyenne, créative et collaborative visant à dynamiser l'action politique à l'échelle locale par la création de groupes d'action municipaux à l'échelle de chaque arrondissement.

3. **La méthode** : Dès 2018 nous prendrons contact avec l'ensemble des forces sociales, politiques, citoyennes et nous construirons dans chaque arrondissement des GAMES. La première étape sera de repérer les relais d'opinion dans chaque quartier et de former un noyau stable. Celui-ci lancera une boîte à idée auprès des habitants pour recueillir les doléances et les propositions citoyennes. La coordination des GAMES créera des Ateliers Participatifs de l'Écologie Sociale à Paris durant l'année 2018 2019 pour mutualiser les expériences, faire un bilan de la politique municipale, autour de 4 à 6 chantiers. A partir de ces Ateliers, sera rédigé " un manifeste pour une éco-ville ", texte fondateur des GAMES de Paris.

4. **La constitution des listes :**

Constitution d'un vivier de candidatures à l'initiative des habitants regroupés dans les GAMES ; Dans ce vivier, il ne pourra être choisi plus de 50 % de militants encartés dans les partis. Au deuxième tour : pas d'accord ni avec la droite, ni avec en Marche, ni avec le Parti Socialiste. Consultation démocratique internet des militants des GAMES le soir même du premier tour pour toute alliance.

5. **Nous construirons une Charte des GAMES autour des six grands principes suivants :**

- 1- Participation citoyenne directe : chaque personne, peu importe son sexe, genre, classe, religion ou origine ethnique, âge, ... a le droit de participer pleinement à la vie publique et de prendre part directement aux décisions collectives qui affectent sa vie.
- 2- Démocratisation à tous les niveaux : budget participatif, référendum révocatoire, démocratie dans la municipalité ...
- 3- Décentralisation des pouvoirs de décision et d'administration à l'échelle de l'arrondissement, accompagnée de ressources financières adéquates.
- 4- Solidarité inter municipale au niveau de l'île de France pour lutter contre la mise en concurrence des territoires, l'austérité et la domination des élites politiques et économiques.
- 5- Justice sociale pour garantir à chaque personne un égal accès aux ressources matérielles et sociales nécessaires pour mener une vie épanouie.
- 6- Transition écologique pour favoriser la coopération, le partage, la relocalisation de l'économie, la revitalisation des communautés et la protection du patrimoine territorial.

6. Organiser un réseau des GAMES

À l'approche des élections municipales de 2020, les GAMES mutualiseront les expériences des listes citoyennes. La plateforme nationale de coordination servira d'accélérateur pour propulser des listes citoyennes dans les municipalités.. Les GAMES, à l'échelle nationale se doteront d'une charte, d'un code d'éthique et d'un label.

7. Après l'élection les GAMES ont un rôle tout aussi important :

- Contrôler l'application du travail des élus sur la base de leurs mandats
- Veiller à ce que la politique municipale ne s'écarte pas de la réponse aux besoins des citoyens
- Mobiliser la population face aux questions qui ne dépendent pas de la municipalité
- Elaborer des projets de budget alternatif des arrondissements et de la mairie

8. Organiser un Réseau de villes rebelles

Dans d'autres pays, des villes rebelles ont construit des dynamiques citoyennes s'affranchissant des structures partidaires telle Barcelone, Madrid, Valence. Dans notre pays, De Grenoble à Saillans, des expériences ont émergé à partir de regroupements citoyens. Les GAMES participeront à la création d'un réseau de « villes rebelles » avec les villes comme Barcelone, Grenoble, Saillans, ... Une transformation sociale du « bas vers le haut » passe par la formation d'une coalition de municipalités, démocratiques, écologiques et solidaires.

9. La proposition des GAMES sera débattue dans le cadre des Assises de l'écologie politique.

Les militants de la Coopérative Politique Ecologie Sociale, de l'Ecologie Inclusive et de l'Imprévu soumettent une proposition stratégique pour les prochaines municipales. Ils considèrent que les Assises de l'écologie peuvent être un cadre approprié pour décider d'en faire une stratégie nationale même s'ils sont bien décidés à le mettre en place dans chaque arrondissement dès aujourd'hui. Pour notre motion Paris Ecologie Sociale sont à la fois une stratégie municipale et un levier stratégique pour la recomposition politique.

10.Engagement en responsabilité d'EELV Paris pour les GAMES.

L'Assemblée Générale d'EELV Paris prend la décision de constituer sous la direction du responsable aux élections un groupe de travail chargé de

suivre la mise en place des GAMES qui rendra compte à chaque CPD de l'avancée du processus.

Soutenu par Sergio Coronado, ancien député HdF

Libia Acero-Borbon 75017, Marie Aoustin 75020, Fatima Aoutia 75013, Manuel Atréide 75018, Francine Bavay 75011, Stephane Boutot 75009, Noël Burch 75002, Thomas CHAMPEAU 75011, Claude Chapron 75011, Suzanne Dhermies 75020, Frederique DU CORAIL 75015, Patrick Farbiaz 75020, Corine FAUGERON 75004, Nicolas Garderes 75005, Francine Guillaume 75019, Line Guillemot 75011, Louis Jouve 75006, Tibor Kalocsay 75015, Jean Lafont 75015, Ronan Le Boubennec 75020, Yves Le Corre 75012, Chantal Lebaupin 75020, Remy LETE 75006, Luis Lobato-Valentin 75011, Elise Lowy 75013, Frédéric Maintenant 75013, Renaud Mandel 75019, Lucia Martini Scalzone 75020, Elisabeth Pagnac 75020, Serge Rivret 75020, Marie-Cécile Ruiz 75011, Thierry Schaffauser 75018, Reyes Seti 75017, Philippe Stanisière 75011, Gilles Venhard 75004, Philippe Vicherat 75009.